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平 成 ２ ８ 年 第 １ ４ 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日 平成２８年１２月１日

招 集 場 所 日南町役場第３会議室

開 会 午後１時３０分 教育長宣告

出 席 委 員 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 須田教育委員 長谷川教育委員

欠 席 委 員

報告事項 別紙資料による

○事業報告 ○事業報告

・ 11/4 第 13 回教育委員会 ・ 11/21 西部町村教育委員会連絡協議会役員会

・ 11/5 衣食住フェアー ・ 11/21 日野郡体育協会理事会

・ 11/6 関東日南町人会 ・ 11/21 まちづくり懇談会（日野上）

・ 11/7 日南小中学校合同マラソン大会 11/28大宮、11/29多里、12/14山上、12/15福栄

・ 11/8 日野郡中学校文化祭 ・ 11/22 日南中学校計画訪問

・ 11/10 総合医療センター来庁 ・ 11/22 黒坂警察地区犯罪被害者支援連絡協議会研修会

・ 11/11 古伊万里展・日南町美術館自慢のコレクショ ・ 11/23 美術館臨時開館

ン展Ⅱ（～ 12/11） ・ 11/24 日野高校支援連絡会

・ 11/11 政策提案審査会 ・ 11/24 西部市町村教育長会

・ 11/12 日野郡教育長ＯＢ会 ・ 11/24 海外派遣説明会

・ 11/13 中学生の税の作文・習字 表彰式 ・ 11/26 林業まつり

・ 11/14 当初予算説明会 ・ 11/27 食のバザール

・ 11/15 第 42 回鳥取県中学校駅伝競走大会 ・ 11/27 ほたる講演会

・ 11/16 第３回ふる里まつり実行委員会 ・ 11/28 新型インフルエンザ等対策訓練

・ 11/17 市町村教育委員会研究協議会（高知県） ・ 11/28 西部町村就学支援委員会

（～ 11/18） ・ 11/29 町史編集委員会

・ 11/19 日南小学校学習発表会 ・ 11/29 日南町同和教育推進協議会総会

・ 11/20 砺波上鉄穴遺跡現地説明会
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報告事項

○事業予定 ○事業予定

・ 12/2 にちなん町民大学 ・ 1/6 中学校始業式

・ 12/4 新屋遺跡現地説明会 ・ 1/10 小学校始業式

・ 12/5 日南小学校計画訪問 ・ 1/12 西部地区町村教育委員会連絡協議会合同研

・ 12/6 12 月定例議会（予定～ 12/13） 修会

・ 12/8 日南町こどもゆめ基金運営審議会 ・ 1/20 日南町議会臨時会

・ 12/11 日南町ミュージカル 福姫 ・ 1/25 西部町村広域連携視察研修（～ 1/26）

・ 12/16 町史行政編編集委員会 ・ 1/28 日南町同和教育研究集会

・ 12/18 ブラスフォレスト 2016 in 日南

・ 12/21 第３回町税等未収金取組み会議

・ 12/22 日南小中学校終業式

議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

教育長 ただ今から第１４回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願いします。

議事録署名委員は、福田委員です。

日程第１ 日程第１ 議案第３７号 平成２８年度日南町教育費１２月補正（第５号）予算について。平成２８年

議案第３７号 度日南町教育費１２月補正予算の議会提案について承認を求めるものです。補正前の教育費予算額

平 成 ２ ８ 年 度 432,274 千円、補正予算額 1,060 千円、補正後教育費予算額 433,334 千円のお願いをするものです。内容は、

日 南 町 教 育 費 人事院勧告による職員給与等増額によるものとふるさと納税寄付金による図書購入費の増額です。（※

１２月補正（第 資料により詳細説明。）質疑を求めます。

５ 号 ） 予 算 に 委員 なし。
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ついて 教育長 議案第３７号について承認してよろしいか。

委員 承認する。

教育長 議案第３７号について承認されました。

協議 １２月定例議会一般質問について、資料のとおり答弁要旨案を準備しています。

山本議員の一般質問と答弁要旨は、

１．学力向上の取り組みについて

様々な取り組みをされているが、例えば標準学力テスト等についてどのように分析、活用されている

か伺う。

答弁は、各教科の平均得点やその経年変化、分布等から学力の定着度を把握すると共に、苦手な領域

等を明確にして、日々の授業づくりや補充学習の工夫に活かしている。

２．部活動について

人数不足で存続が危ぶまれる部があるように思われる。例えば日野郡の中学校で一緒に部活動を行う、

又は部活動としてではなくクラブ活動として行う事も考えられる。現在の状況、今後の取り組みについ

て伺う。

答弁は、現在は、バレー部女子が日野中学校と合同チームを編成しており、それ以外の部は単独で活

動している。今後、他の学校と合同チームを編成することも選択肢の一つである。部活動を廃止して社

会体育のクラブに移行することは考えていない。

３．一貫校について

一貫教育をより充実したものにするため小中一貫校にすることを検討してはどうか伺う。

答弁は、小中学校が別々にあることでのメリットもあるため、現時点では小中学校を一つの学校にす

ることは考えていない。という答弁要旨を述べたいと思っています。

足羽議員の一般質問と答弁要旨は、

１．社会体育施設の改修について

①日南町過疎地域自立促進計画で、平成 30 年度に社会体育施設の整備の計画を予定されている。そ

の中に「耐震補強を目的とした施設の改修」とあるが、どれだけ町民の意見を盛り込んだ設計で施設の

利用促進や有効活用に取組んで行かれるのか伺う。
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答弁は、耐震化に対応するための社会体育館建て替えに関して、町民の方々の意見をお伺いしている

ところである。より多くの方に利用していただけるよう、いただいた意見を参考にして施設設備の充実

を図っていきたい。

②体育館の設計・施工の入札の際、金額で競わせるのではなく、予算範囲内で設計・施工の内容を重

視した技術力を競わせる入札を行い、将来を見据えて、健康増進施設を兼備えた、社会体育館施設がで

きないか。

答弁は、町民の方々から健康増進施設を望む声を聞いている。社会体育施設との関わりも含めてより

多くの意見や提案を聞き、検討して行きたい。という答弁要旨を考えています。

委員の皆さんからの意見を求めます。

委員 現在の女子バレー部が日野中学校と合同チームでしているのですか。３年生が卒業してからのことです

か。

事務局 現在、合同チームでしています。日南中学校のバレー部は、６名いますので単独で出場できますが、日

野中学校が２名しかいなくて、日野中学校から一緒にチーム編成をしてくれないかと誘いがありました

ので合同チームにしています。

委員 日野中学校の２名が卒業すれば、日南中学校単独となりますか。

事務局 そういう可能性はあります。

委員 野球は大丈夫ですか。

委員 今のままで来年３年生が抜けるとチームが組めなくなる可能性があります。

教育長 来年度中学１年生が日野郡内で５０人程度です。早晩考えなくてはならないでしょうが、できるとこ

ろまでは、中学校の部活動としてしてほしいと思います。江府中学校では、重点的に吹奏楽部とソフト

テニス部で活動しています。学校教育の中での部活動の意義は述べたいと思いますが、教育委員会も今

後の部活動の教育方針としては、考えなくてはならないと思います。

次に臨時的任用職員について。特に学校支援コーディネーターの後任者を探していますので、適任者

があれば情報提供をお願いします。中村コーディネーターには、３月までお願いします。

総合教育会議を１２月２０日、午後３時から防災会議室で開催します。急な日程ですがよろしくお願

いします。議題は自由ですが、町長は海外派遣に目的を持って行きその結果報告を聞きたいと考えてお
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られます。なお、昨年度の海外派遣報告会では、目的やその結果について報告しています。学校でのア

イパッドの利用状況についても聞かれると思います。

委員 学校からは校長だけの出席ですか。

教育長 校長、教頭にお願いしますが、個人懇談がありますので調整中です。

当初予算説明会があり、本日小中学校と協議をしました。町長示達事項として、先進的な教育行政実

施自治体として研究発表会の実施と行政視察受入の推進、新しいアクティブラーニングへの対応・研究、

学力向上への取り組み、特に英語力向上と家庭内学習の推進、社会教育・生涯学習事業の強化、社会体

育館整備事業について、高校教科書無償化事業が挙げられています。（資料により説明）

ふる里まつりの反省会をしました。今年は中学生の準備・当日の関わりもありました。来年度も行う

よう考えてみたいと思います。（反省会会議録資料により説明）来年の開催日は、１０月２１日と２２

日に決定しました。

町史編集員会を行いました。（行政編編集協力員、地域協力員、特論編内容、今後の見込について資

料により報告）

西部地区町村教育委員会連絡協議会合同研修会について。１月１２日に日吉津村で開催されます。（資

料により内容説明）

事後になりますが、今年度の名義後援について報告します。（資料により説明）

報告 西部町村就学支援委員会の報告をします。

事務局 １１月２８日に西部町村就学支援委員会が開催されました。１名審査を受け特別支援学級に入級が適で

あると判断されました。（資料により説明）

教育長 委員からの協議等ありますか。

委員 小学校の子ども達の状況が悪いことについて、教育委員会としてどう考えていくのか話し合う必要があ

るのではないかと思います。学校支援ボランティアに対する言葉遣いが悪いと聞いています。学校でも

取り組んでおられると思いますので、それを見守るのか、何か具体的にしていかないといけないのか。

委員 １２月５日の計画訪問では、その議題について学校から様子や取組み状況を聞いて話し合いたいと思い

ます。

委員 学校で頑張っておられると言われますが、具体的にどういう事をしておられるのか。学力の根幹だと思
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います。１年生の時からきちんと話を聞くようにしないと学力も上がらないと思います。保育園での姿

が、少し環境が広まったぐらいのことで出来なくなるのか。時間はかかりますが、子どもが話を聞くま

で待つこと。それが定着すれば取り組む姿勢もつくと思います。日南だけの問題ではなく町外の小学校

では学級崩壊で授業が成立しない状態でマスコミが入っていましたね。学校も保護者も本気にならない

といけないと思います。その子の原因はどこにあるのかよく聞いてやることで、その子の思いが何とか

なれば気持ちも静まってくるのかなと思います。

教育長 月曜日に小学校の計画訪問がありますので、委員の皆さんの思いを伝えていただいて理解できるよう

に話をしたいと思います。教育懇話会でも議題で上げました。落ち着いて２学期を迎えましたが、だん

だんと元に戻っている状態と聞きました。小学校だけで解決できますかと聞くと努力しますとのことで

した。そろそろ専門機関を入れたらどうか、子どもがすべて悪いのではなく何か原因があっての事では

ないかと思います。専門的に診てもらって指導を受ければより良くなるのではないかと思います。計画

訪問では、重点的に話をしたいと思います。

西部町村長が米子西高に始業時間を遅らせて欲しいという要望書を提出されました。米子西高では保

護者アンケートを実施された結果、ほとんどの方が今のままで良い、米子西高に入学する時点で時間を

承知しているので今のままで良いという回答でした。米子西高から時間を変えませんと連絡がありまし

た。保護者へも同様の連絡をされたようです。

次回、教育委員会は、１月１１日（水）午後３時から開催したいと思います。

以上で本会議はこれで終了します。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員


